



ENSAYO

Oswaldo Salaverry

JHOANA LIZZETH LOPEZ VELAZQUEZ

**“ANTROPOLOGIA DE LA SALUD: UNA MIRADA
ACTUAL”**

2DO PARCIAL

ANTROPOLOGIA MEDICA

DRA. SANCHEZ PRIETO IRMA

MEDICINA HUAMANA

1MER SEMESTRE

INTRODUCCION

En el artículo de la “Antropología de la Salud: una mirada necesaria” de Oswaldo Salaverry, plantea una reflexión sobre el papel de la antropología en el campo de la salud. Este autor señala que, aunque la medicina ha avanzado a raíz de culturas y creencias, puede aportar una mirada más humana y crítica frente a los retos sanitarios contemporáneos.

DESARROLLO

Salaverry inicia remontándose al origen de lo que podemos llamar “observación médica” en la antigüedad, recordando el comportamiento de diversas poblaciones frente a la enfermedad, esa mezcla de observación, social y cultural no era tan ajena como podría parecer, pero con el tiempo, la medicina moderna tendió a reducir enfermedades biológicas, dejando en segundo plano lo cultural y simbólico. En los años sesenta del siglo XX, marcado por la antropología cultural estadounidense, en la primera etapa, esta disciplina orientó su atención hacia las medicinas tradicionales, los sistemas de salud culturales y como las comunidades interpretaban sus propias enfermedades, con el tiempo se fue orientando en dos tendencias

- 1. Una orientación clínica:** cercana al estudio médico tradicional, práctica y relación médico-paciente
- 2. Orientación desde la antropología general:** pone énfasis en lo cultural, simbólico y social

CONCLUSION

Este artículo nos recuerda que la salud no es solo un tema biológico, sino también cultural

Para lograr una atención médica más efectiva y humana, es clave entender las creencias, valores y contextos de las personas. La antropología de la salud no es un complemento, sino una herramienta fundamental para construir sistemas de salud, más inclusivos y respetuosos.